

Compte-rendu du Conseil d'école

Date : 07 novembre 2017

N° : 1

Ecole de : maternelle « Les Tilleuls » de Dammarie

Horaires : de 18h00 à 19h30

Présents et qualités : Mme Fafin (directrice d'école), Mmes Tourret, Brossillon, Vassard (enseignantes), Mmes Buffault et Marchadour (conseillers de la mairie de Dammarie), Mr Lecoœur, Mr Moreau et Mme Maroquin (mairie et conseillers de La Bourdinière), Mr Hardouin (mairie de Boncé) Mmes Aubry et Picaut (ATSEMs), Mmes Tafforeau, Duhamel, Dolléans, Le Henry (parents d'élèves élus titulaires) et Mmes Obrier, Velard, Barkani et Boulay (parents d'élèves élus suppléants)

Absents excusés :

Compte-rendu succinct du conseil d'école

Comme pour les autres conseils, le compte-rendu du conseil d'école sera affiché aux portes de la maternelle et de la garderie ainsi que sur le site de l'APE.

1°/ Résultat des élections aux parents d'élèves

Avant les vacances de la Toussaint, ont eu lieu les élections de Parents d'élèves. Merci aux parents de s'être présentés.

Sur l'ensemble de l'école maternelle, la moyenne des votes est de 52,91% de votes.

Il y a eu 172 personnes pouvant voter, 91 personnes ont voté et 8 bulletins se sont avérés nuls.

Il y a eu une majorité de votes par correspondance malgré un bureau de vote ouvert de 13h00 à 17h00.

2°/ Effectifs et répartitions pour cette rentrée

Cette année, notre effectif d'école est de 93 élèves :

- Carole Fafin, classe de PS à 24 élèves
- Mélanie Vassard, classe de PS-MS à 23 élèves
- Isabelle Tourret, classe de MS-GS à 23 élèves
- Amélie Brossillon, classe de MS-GS à 23 élèves

Pour la rentrée 2018-2019, notre prévision d'effectif est la suivante :

- 27 PS, 32 MS, 36 GS soit un total de 95 élèves.

3°/ Notre PPMS (Plan particulier de mise en sûreté)

Le PPMS a été revu en début d'année. Il s'agit des exercices en cas d'intrusion dans l'école mais aussi des exercices d'incendie (le premier a eu lieu avant les vacances de Toussaint) et les exercices de confinement.

(dans le cas de l'explosion du silo à grain par exemple...)

Cet exercice de confinement sera effectué avant les vacances de Noël.

Les exercices incendies se font en commun avec l'école élémentaire. Nous déclenchons l'alarme et nous vous informons de nos exercices dans le cahier de liaison.

4°/ Visites médicales

Peu d'infirmières sont disponibles sur l'ensemble du département. Elles essaient d'alléger au mieux le travail des médecins scolaires.

Une demande a été faite auprès des maîtresses de GS de signaler les enfants en difficulté rapidement afin de pouvoir avoir la visite d'une infirmière scolaire.

5°/ Enquêtes sur les rythmes scolaires

Le résultat de l'enquête lancé auprès des familles avant les vacances de la Toussaint est le suivant :

- 128 familles pour le retour aux 4 jours
- 33 familles pour rester à 4 $\frac{1}{2}$
- 5 familles ne se prononcent pas

Du côté de l'équipe enseignante de la Maternelle : 3 sont pour le retour aux 4 jours et 1 reste sans avis.

Ces résultats sont juste indicatifs, car la décision est prise par l'académie. Une réponse presque définitive sera donnée lors du second conseil d'école. Il faut également voir auprès de Chartres Métropole par rapport aux transports scolaires.

6°/ Le projet d'école

Nous continuons le projet d'école, débuté l'année précédente mettant en avant nos outils et cahiers communs.

Les axes de ce projet d'école sont :

- Mobiliser le langage dans toutes ses dimensions
- Explorer le monde
- Education civique et morale

Nous avons mis au cœur de ce projet « je constate que je grandis » de la PS à la GS.

Le décroisement reprend le lundi 13 novembre : les GS feront un décroisement : découverte du monde (sciences), arts visuels et B2i.

Les MS feront un décroisement autour des diapositives, du décor du jardin devant l'école, de la découverte des ordinateurs...

7°/ Le règlement de l'école

Le règlement est le même depuis plusieurs années.

Cette année, l'équipe enseignante propose au conseil d'ajouter quelques points.

Article 2 : Accueil et sortie des élèves

Elève doit être accompagné d'un adulte, le matin et le midi également.

Article 7 : Hygiène et santé

Pour les anniversaires, nous aimerions rajouter un point sur les sachets de bonbons apportés à l'école. Nous souhaiterions que le nombre de bonbons soit réduit à 2 ou 3 dans les petits sachets individuels.

Article 9 : Objets personnels et/ou de voler

Nous voulions spécifier que les enfants n'aient plus les écharpes et foulards de papa et maman beaucoup trop grands pour eux. Nous aimerions aussi mettre un point sur le port dangereux des tongs et des claquettes en été.

Article 11 bis: Respect

Nous voulions ajouter : « les élèves doivent se montrer polis et corrects envers **tous** les adultes de l'école et leurs camarades »

↳ Ajouts validés par le Conseil.

8°/ Les achats pour équiper la cour de récréation

Avec le reste de notre budget mairie, nous avons fait l'acquisition de deux tables à sable, de deux buts de foot, d'un panier de basket, d'un lot de panneaux de sécurité routière et d'un emplacement pour garer les trottinettes.

Tous ces achats seront scellés au sol.

Avec les 2000euros de donation de l'APE, nous voulons acheter un toboggan ainsi qu'un banc. L'achat du toboggan est facile, mais la décision de l'emplacement et l'investissement dans les dalles de sécurité ne sont pas encore arrêtés.

9°/ Nos dépenses

La mairie nous verse une subvention de 350 euros par an, afin d'arriver à une subvention de 1050 euros pour notre gros projet des 3 ans.

La coopérative en septembre a repris avec 3709, 48 euros (comptes présentés au Conseil)

Nous avons prévu un spectacle de marionnettes de Noël le 13 décembre.

Le 13 février, nous assisterons à un spectacle sur la sécurité domestique: « une maison bizarre pour Balthazar ». ce spectacle nous permettra de travailler les dangers domestiques mais aussi la sécurité routière, en lien avec la réfection de la cour de récréation.

Nous avons également payé d'adhésion Ecolire (16 euros), In octavo (50 euros) et l'USEP (345,85 euros) pour les animations sportives.

10°/ Les aides aux élèves en plus de la classe

Les APC, temps où les enseignantes prennent des élèves qui en ont besoin. Ils ont lieu le lundi, mardi ou le vendredi de 12h50 à 13h20. Une demande pour l'année a été mise dans les cahiers.

Nous disposons aussi dans l'école d'un RASED (un réseau d'aide) et notamment d'un maître G. Il prend des élèves en petits groupes après signalement des enseignantes et accord des parents. Un accent est mis sur la prise en charge des GS. Jean-Yves Chatel est présent dans l'école le lundi matin.

11°/ Nos projets de classe

Cette année, nous avons choisi en accord avec l'élémentaire le thème « Arts et recyclage » pour notre projet culturel. Les travaux seront visibles dans la gazette numéro 3 notamment.

Pour aller avec ce thème, nous remercions l'entreprise Paprec de nous mettre à disposition deux bennes : une du 17 novembre au 24 novembre et une benne du 1^{er} juin au 08 juin.

Le bénéfice de la première benne ira pour les deux classes d'élémentaire partant en classe de découverte. Le bénéfice de la seconde benne sera divisé pour les 9 restantes.

Médiathèque : une fois par mois pour les MS-GS et une fois par période pour les PS et PS-MS
le 13 octobre, Laurence et son équipe de bénévoles nous ont proposé une animation autour des smoothies pour la semaine du goût. C'était bien agréable.

La classe de Carole et de Mélanie font un goûter des couleurs le vendredi 10 novembre. On triera les aliments par couleur avant de les goûter.

Les classes d'Amélie et de Carole vont mettre en place un tutorat entre MS-GS et PS pour réaliser un calendrier de l'avent autour du bonhomme pain d'épice.

Les classes d'Isabelle et de Mélanie réaliseront un bricolage de Noël ainsi qu'un atelier cuisine autour de Noël.

Le jardin présent devant l'école a remporté un grand succès lors de l'exposition au mois de juin. Toutes les classes vont réaliser des décorations pour le jardin ainsi que des boules pour nourrir les oiseaux en hiver.

Le but est de faire à chaque saison une décoration dans les classes pour que les élèves s'investissent dans le jardin et en deviennent acteurs.

Nous voulons que les élèves comprennent le respect du cheminement, des expositions et des petits animaux de cet espace.

Le 24 novembre, les correspondants d'Isabelle d'Amilly viennent pour aller dans les petits bois autour de Dammarie.

Si une vente de sapins a lieu cette année, nous y ajouterons une vente « Lire c'est partir » et peut-être un autre atelier.

Le Carnaval aura sans doute lieu le 17 mars, peut-être sur le thème « Arts et recyclage ».

La fête de fin d'année semble prévue le 30/06/2018.

Beneylu : les classes 1, 2 et 3 ont remis en place l'utilisation de Beneylu. On y retrouve de petites activités, des moments forts de la classe ...

12°/ Travaux

Merci pour le traçage de la cour : marelle et escargot en couleur (régler la marelle glissante)

Merci pour le plancher et la rampe du chalet qui aident grandement pour le rangement des vélos.

Merci pour le changement des porte-manteaux pendant les vacances de la Toussaint.

Merci pour les étagères de la classe de Carole.

Dans l'avenir, il faudra peut-être penser à une porte de secours dans le dortoir et à la réfection peinture et papier peint.

Dans l'avenir, pourra-t-on voir la réfection de la peinture des toilettes ?

13°/ Présentation TAP

Les TAP sont un temps d'activités pour les élèves. A ce jour, 17 PS sont avec Isabelle et Angélique, 24 MS avec Pascale et Angélique et 16 GS avec Isabelle et Amandine

14°/ Questions des parents

Est-il normal que des parents fument devant la porte de l'école ? Peut-on interdire de fumer dans l'enceinte de l'école ?

L'ensemble du conseil est tombé d'accord pour dire qu'il serait bien que l'espace non fumeur doit commencer aux grilles de l'école. Les deux mairies sont d'accord pour mettre un mot dans les cahiers. L'ensemble du conseil est d'accord de rajouter ce point au règlement intérieur.

Date : le 07 novembre 2017

Nom et signature du Secrétaire de séance :
Vassard Mélanie

Nom et signature de la directrice :
Fafin Carole

Un exemplaire pour le registre de l'école
Un exemplaire envoyé aux 3 mairies

Un exemplaire envoyé à l'IEN le : 09/11/2017